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            ← 遠くに見える島は沖縄県・古宇利島です 
  

   もうひとつの沖縄修学旅行物語 ～ 沖縄県立首里高等学校 ～ 
    ※ 沖縄修学旅行のタクシー研修で，１０月１０日は体育の日で休日， 

しかも突然の訪問にもかかわらず，比嘉 良徳（ひが よしのり）校長

先生が快く案内して下さいました。首里高校を紹介します。 

沖縄県内有数の進学校 

                   創立134年の歴史をもち、自主・明朗な校風と建学の精神である 

海邦養秀（海に囲まれた国から優秀な人材を輩出する）の継承発展 

を根幹とし、文武両道(文武一体)を合言葉に、生徒一人一人の自己 

実現をめざしている。（首里高校 学校ＨＰより） 

←「友愛の碑」 

1958 年（昭和 33 年）、戦後初全国高等学校野球選手権大会の沖縄代表として甲子園に出場 

（第 40 回 記念大会として特別に当時の日本の 46 都道府県とともに、アメリカ統治下にあった沖縄県予選で優

勝 ）。1 回戦で福井県・敦賀高等学校に 0-3 で敗れたが、試合終了後に拾った甲子園の土 が、当時は日本国

とは別国家であった琉球政府 （ 事実上は米軍の軍政 ） の検疫の問題で持ち帰れず那覇港で処分された。 

それを知った日本航空 のスチュワーデスが甲子園球場周辺の海岸の石を拾い集めて寄贈した。現在この石

は首里高校の敷地内にある「友愛の碑 」というモニュメントに埋め込まれ、戦後沖縄からの初出場の記念とし

て飾られている。  （参考：ウィキペディア） 

 ※       ※       ※       ※       ※       ※       ※        ※ 

～ 若者中心に「ら抜き」言葉が浸透 （２０１５年度「国語に関する世論調査」―文化庁） ～ 

  いわゆる「ら抜き」言葉のうち，「見ることができた」という意味で 「見れた」と使うと答えた人の割合は４８．４ 

％で，「見られた」を使うとした４４．６％を３．８ポイント上回った。同様に，４５．１％が「出ることができる」の意

味で「出れる」を使うと回答。「出られる」の４４．３％より０．８ポイント高かった。 

「ら抜き」言葉の使用率が本来正しいとされる言い方を上回ったのは，初めて。年代別に見ると，年齢が低い

ほど「ら抜き」言葉を使う割合が高い傾向が見られた。 （Ｈ２８．９．３０ 内外教育より抜粋）   

そういえば，先日，本校に立ち寄りオーストラリアに帰国した，ＪＳＣＨのヘレン先生がある食事会の会話の中で，

私の「～を見ることができましたか。」という質問に「・・・が見られました」と，正しい日本語で返答していたのを思い出

し感心しました。        

・・・ ふと，       あなたは「ら抜き」派ですか，それとも ・・・。 


